Datum: 13.12.2016



Bündner Tagblatt 7007 Chur 081/255 50 50

www.buendnertagblatt.ch/

Medienart: Print

Medientyp: Tages- und Wochenpresse

Auflage: 7'957

Erscheinungsweise: 6x wöchentlich



Themen-Nr.: 278.013 Abo-Nr.: 1015977

Seite: 15

Fläche: 16'875 mm²

KULTURNACHRICHTEN Subtiles Familiendrama in der Clavadeira gestartet

RIOM Das Origen-Kulturfestival hat seine Winterspielzeit begonnen. Im Theaterraum der Clavadeira in Riom wird seit Ende vergangener Woche das Musiktheater «Der Zar in Paris» gezeigt. Origen setzt damit seine Geschichte über die Auswandererfamilie Carisch fort, deren einst in Riom errichtetes Herrschaftshaus dem Festival heute als Domizil und Winterspielort dient. Die Emigrantendynastie der Carischs besass im Paris der Belle Epoque mehrere Restaurants an bester Lage. Während der Weltausstellung 1867 soll der russische Zar Nikolaus II. und seine Gattin Alexandra Carischs Café besucht haben. «Der Zar in Paris» vereinigt Bühnenkünstler verschiedenster Provenienz. Der Schauspieler Manuel Schunter, an der Scuola Teatro Dimitri ausgebildet, führt als Cafétier Auguste Carisch durch das Stück. Die Tänzerin Riikka Läser gibt eine kühle, in sich gebrochene Zarin. Der Tenor Martin Mairinger spielt den sensiblen, traumatisierten Zaren Nicolas II. Die Sopranistin Sybille Diethelm spielt Augustes französische Gattin Pauline, die ihren Sohn mit dem Mut einer Löwin beschützt. Den jungen Charles Laurent spielt der junge Churer Tänzer Torry Trautmann, der dem jüngsten Carisch-Sprössling autis-

tische Züge und eine beeindruckende Präsenz verleiht. Am Flügel begleitet Alena Sojer das Theatergeschehen. Die Musik zum Stück stammt von Reynaldo Hahn. Hahn wurde 1875 in Caracas in Venezuela geboren. 1885 trat er ins Conservatoire de Paris ein, wo unter anderen Jules Massenet lehrte und Maurice Ravel einer seiner Mitschüler war. Regie führt Origen-Intendant Giovanni Netzer. (BT)

Nächste Vorstellungen: Mittwoch, 28. Dezember, 20 Uhr; Freitag, 30. Dezember, 20 Uhr; Montag, 2. Januar 2017, 20 Uhr, Clavadeira, Riom. Reservationen unter info@origen.ch oder Tel. 081 637 16 81



Musiktheater in Riom: Torry Trautmann in der Rolle des Charles Laurent Carisch. (FOTO BENJAMIN HOFER

Medienbeobachtung

Sprachdienstleistungen

Medienanalyse